

[Lokalvertretungen] Fakultätsübergreifendes Wahlfach Medizinische Ausbildung

Von: Mattis Manke <mattis.manke@yahoo.de>
An: <alle-lvs@bvmd.de>
Datum: Montag, 8. Februar 2021 9.50 Uhr
Betreff: [Lokalvertretungen] Fakultätsübergreifendes Wahlfach Medizinische Ausbildung
Anlagen: TEXT.htm; Part.002; Mime.822

Liebe Fachschaften,

ihr beschäftigt euch regelmäßig und intensiv mit Lehre und das möchten wir weiter unterstützen!

Wir (Mattis Manke und Katharina Zimmermann sowie die AG Medizinische Ausbildung) möchten deshalb ein fakultätsübergreifendes Wahlfach zum Thema "Medizinische Ausbildung" etablieren. Um eure Anregungen und Wünsche für ein solches Wahlfach berücksichtigen zu können und darüber hinaus eine stärkere argumentative Position zu haben, haben wir eine Umfrage erstellt. Es würde uns deshalb sehr freuen, wenn ihr diese Umfrage ausfüllen würdet: <https://forms.gle/5Ak4f1tuRW19euPa6>
<<https://forms.gle/5Ak4f1tuRW19euPa6>>

Ebenfalls würden wir uns freuen, wenn ihr die Umfrage intern in euren Fachschaftsgruppen weitergeben würdet oder in eurer Fachschaftssitzung das Thema kurz thematisiert. Wir möchten so viele Leute wie möglich erreichen, um das Wahlfach nach euren Wünschen gestalten zu können!!

Unsere Vorstellungen und Hintergründe für das Wahlfach:

Die bvmd und die Fachschaften beschäftigen sich regelmäßig mit Medizinischer Ausbildung, allerdings lernen sie meistens durch "learning by doing". Gelegentlich gibt es Veranstaltungen zum Thema, bspw. auf dem Bundeskongress oder den Mitgliederversammlungen der bvmd, allerdings werden dort v.a. einzelne Themen behandelt und auch eine Anerkennung der Inhalt im Studium ist bislang nicht möglich.

Zudem sind wir der Meinung, dass didaktische Fähigkeiten zur Ausbildung jede*r Ärzt*in gehören sollten. Daher möchten wir, dass die Studierenden schon im Studium das "Handwerkszeug" für gute Lehre bekommen.

Wir möchten das Wahlfach fakultätsübergreifend anbieten und online durchführen. Dies bietet sich zurzeit ohnehin an und ermöglicht gleichzeitig vielen verschiedenen Studierenden eine Teilnahme. Als Vorbild diente das Ernährungsmedizin-Wahlfach von PAN, das zum Thema als online-Vorlesungsreihe für alle Fakultäten in Deutschland angeboten wurde.

Wir konnten bereits die Organisator*innen des "Master of Medical Education"-Studiengangs in Heidelberg als Unterstützer*innen gewinnen. Mit ihnen gemeinsam werden wir das Wahlfach planen. Die konkrete Planung wird auf Grundlage der Ergebnisse der Umfrage stattfinden und mit interessierten LOMEs stattfinden.

Weiterhin könnten wir uns vorstellen das Wahlfach wissenschaftlich zu begleiten und als Vorbild und Anstoß für weitere Wahlfächer/Veranstaltungen zum Thema "Medizinische Ausbildung" an den Fakultäten zu nutzen. Auch um hierfür Fördermittel zu bekommen, ist es natürlich sehr hilfreich, wenn möglichst viele Studierende die Umfrage ausfüllen!

Wenn ihr weitere Fragen oder Input habt, nutzt dafür gerne die Umfrage

oder schreibt uns eine Mail: mattis.manke@yahoo.de
<<mailto:mattis.manke@yahoo.de>>und Katha_Zimmermann@t-online.de
<mailto:Katha_Zimmermann@t-online.de>

Viele Grüße, ihr hört von uns!

Mattis und Katharina

Mattis Manke

Support Division Masterplan

Bundesvertretung der Medizinstudierenden in Deutschland e. V. (bvmd)

German Medical Students' Association

+4917634798895

mattis.manke@yahoo.de <<mailto:mattis.manke@yahoo.de>>

Website

<<https://bvmd.de>>

Geschäftsstelle | Office:

Robert-Koch-Platz 7 | 10115 Berlin, Germany

+49 (30) 95600203 | +49 (30) 95600206

Follow us on

<<https://www.facebook.com/like.bvmd/>>

<<https://www.instagram.com/like.bvmd/?hl=de>>

<<https://twitter.com/bvmdpresident?lang=de>>

<<https://www.youtube.com/user/bvmdTV>>